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ABERTURA 

Aos dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

02/2022, da reunião de câmara realizada a 19/01/2022, após serem analisadas e contempladas 

as propostas de alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

Propôs o Senhor Presidente da Câmara a aprovação de um voto de reconhecimento e de 

agradecimento, personalizado, ao Senhor Julião António Recto Roques, pela sua aposentação. 

Deixa o agradecimento por todos estes anos de dedicação à causa pública, enquanto trabalhador 

do Município de Redondo, muitos anos dedicados à sua terra, com todo o brio e empenho que 

dignificaram a Câmara Municipal de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o voto de reconhecimento 

e de agradecimento proposto. 

 

Propôs o Senhor Presidente da Câmara a aprovação de um voto de reconhecimento e de 

agradecimento, personalizado, à D. Teresa Maria Grave Mataloto Roques, pela sua aposentação. 
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Deixa o agradecimento por todos estes anos de dedicação à causa pública, enquanto 

trabalhadora, do Município de Redondo, muitos anos dedicados à sua terra, com todo o brio e 

empenho que dignificaram a Câmara Municipal de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o voto de reconhecimento 

e de agradecimento proposto. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que foi contactada a entidade responsável pelas 

candidaturas ao Turismo de Fundos, relativamente à estação ferroviária de Montoito e foi dado 

conhecimento que foram apresentadas duas candidaturas. Até ao final do mês de fevereiro, o 

Fundo Revive Natureza comunicará o resultado do concurso. 

Referiu que esta semana voltou a insistir, junto da entidade Infraestruturas de Portugal, sobre a 

estado em que se encontra a Estrada da Serra D’Ossa, que precisa de uma reparação urgente, 

foram enviadas fotografias e vídeos, não assumindo compromisso, foi dada informação que vão 

tentar brevemente fazer alguma intervenção.  

De seguida deu informação relativamente ao ponto de situação epidemiológica, no âmbito da 

COVID-19, no concelho. Deu também informação sobre a taxa de vacinação, no concelho.  

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas cumprimentou todos os presentes. De seguida 

apresentou a seguinte intervenção: 

No que às eleições legislativas respeita, quer destacar não só toda a normalidade democrática 

como também deixar um agradecimento aos funcionários da Câmara Municipal adstritos ao 

processo eleitoral. Agradeceu a preparação e o acompanhamento, estendo-o a todos os 

membros das assembleias de voto.  

Solicitou esclarecimento sobre a ausência de publicitação, nas redes sociais e site, do Edital da 

Reunião de Câmara em curso e também, tendo sido efetuado um corte de abastecimento de 

água em parte da Vila de Redondo, qual o motivo de não terem sido devidamente informados os 

munícipes. 

Perguntou qual o ponto de situação do Gabinete de Apoio ao Associativismo. 
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Referiu que foi questionada acerca de Contratos de Prestação de Serviços afetos à limpeza 

urbana a efetuar, supostamente, com munícipes de Montoito, pelo que solicita informação. 

Acusou o agradecimento, relativamente ao XXIII Critério Corta Mato Paulo Guerra e para além de 

parabenizar o empenho dos funcionários antes e durante a prova, referiu que o agradecimento 

deveria ter sido também extensível à Fénix - Associação de Músicos de Redondo, nomeadamente 

aos Tomba Lobinhos e ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Redondo. 

Em propósito do referido, que aquando da receção do convite para o evento referido, verificou 

que foi emanado aos Senhores Vereadores e ao Senhor Presidente da Freguesia de Redondo, 

estando em falta, também aqui, o convite ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal de 

Redondo, pelo que deixa a sugestão ao Senhor Presidente da Câmara para que tome diligências 

no sentido de não serem confundidos os cargos de Presidente da Assembleia Municipal e Chefe 

de Gabinete, uma vez que são cargos detidos pela mesma pessoa. 

Perguntou se a câmara tem conhecimento do motivo pelo qual o Agrupamento de Escolas de 

Redondo, ao contrário de tantas outras escolas, não ter testado todos os alunos. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma, relativamente ao corte de abastecimento de água sem aviso 

prévio, informou que houve uma falha, foi detetada e que não se vai voltar a repetir. 

 

O Senhor Presidente da Câmara respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora 

Maria Inácia, relativamente à testagem informou que está previsto, para breve, um reforço da 

Farmácia Holon que vai criar alguns mecanismos para dar resposta à testagem. Quanto à 

testagem nas escolas, considera que se deve fazer testes quando há sintomas, uma vez que com 

a velocidade com que estão a decorrer os contágios, felizmente com situações com pouca 

gravidade, em termos de saúde, estar a testar as crianças todas torna-se uma situação excessiva. 

Em relação à publicação do edital da reunião, referiu que houve realmente um lapso e não foi 

atempadamente publicado, conforme informação da Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

Sobre o Gabinete de Apoio ao Associativismo informou que a equipa já está designada, vai ser 

composto por três pessoas e vai haver uma reunião de trabalho, amanhã, com a equipa e o 

gabinete será instalado muito brevemente. 
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Sobre as prestações de serviços em Montoito, informou que haverá, não só para Montoito, mas 

também para outros sítios, há necessidade de pessoas, hoje analisou-se a lista de pessoas que 

poderiam integrar os programas CEI ou CEI+. Em Montoito verifica-se essa necessidade desde há 

algum tempo, há uma maior necessidade agora de pelos menos três pessoas. O mesmo acontece 

aqui em Redondo, existe carência de pessoal, principalmente na área da limpeza urbana. Temos o 

compromisso de alargar a zona de limpeza urbana em Redondo, das tradicionais 4 zonas para 7 

zonas, abrangendo mais 3 zonas mais periféricas, pelo que se manifesta necessidade de pelo 

menos mais 8 a 10 pessoas para esta área. São funções diferentes das definidas no concurso que 

se abriu e que não foi finalizado de cantoneiro de limpeza, daí que seja natural que se possa 

recorrer a prestações de serviços. 

Informou que o agradecimento aos “Tomba lobinhos”, pela atuação no Corta Mato Paulo Guerra, 

foi feito através de email endereçado à Associação Fénix.  

  

O Senhor Vereador David Grave começou por cumprimentar todos os presentes.  

Começou por referir que na altura da campanha eleitoral há uma maior deslocação às localidades 

e maior interação com a população, pelo que, tendo estado em Santa Susana, foi alertado para a 

questão de haver agora, nessa localidade, muitas crianças pequenas e que os equipamentos 

existentes no parque infantil não têm nenhum compatível com a idade, pelo que há necessidade 

de um escorrega e mais algum equipamento para as crianças mais pequenas.   

Relativamente à questão da Estrada do Freixo, neste período que se prevê de três semanas, em 

que a EN 254 está cortada e o trânsito para Évora se faz pela Estrada do Freixo, o que se traduz 

num movimento excessivo para as caraterísticas da estrada, pelo que há necessidade de tomar 

algumas medidas para minimizar o perigo de acidentes. Considera que, principalmente nas zonas 

onde há mais habitações, colocar pelo menos sinais de limite de velocidade e talvez até alguns 

traços contínuos. 

Disse que seria importante que a proposta apresentada pela CDU para reabilitação da rede viária, 

em Santa Susana, avançasse antes do mês de abril, de modo a que, se houver necessidade de 

reforçar a verba, isso possa ser feito aquando da aprovação da prestação de contas, quando é 

feita a revisão orçamental com o aproveitamento do saldo da gerência anterior. 
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Referiu, relativamente ao carnaval e tendo o corso carnavalesco ficado cancelado, uma vez que 

se prevê que as medidas restritivas possam ser aliviadas, poderiam ser permitidas algumas festas 

carnavalescas, já que o carnaval é bastante tradicional no concelho, pelo que lança o apelo às 

coletividades, associações e Bares do concelho, para que seja programada alguma celebração 

carnavalesca. 

Relativamente ao voto de pesar pelo falecimento da “Ti Bia”, aprovado pela câmara, disse que a 

Radio Campanário e o Digital fizeram uma notícia incorreta, uma vez que referiram que era a 

única que sabia fazer / executar as meias da Serra D’Ossa, esta informação não está correta, uma 

vez que há pelo menos mais duas senhoras que sabem fazer e isto fica mal, está a menosprezar 

as outras pessoas que o sabem fazer e algum familiar que leia a notícia com certeza fica 

desagradado. Considera que ainda se vai a tempo de corrigir a informação. 

Em relação ao Suplemento de Penosidade, Insalubridade e Risco, questiona se já se verificou a 

sua aplicabilidade às funcionárias que fazem a limpeza e desinfeção das casas de banho publicas.  

Sobre uma questão que tem sido levantada, inclusivamente pela UNA – Uma Nova Atitude, a 

questão dos prédios devolutos, pergunta se já há desenvolvimento relativamente à situação já 

falada em reunião de câmara, do prédio da Rua D. Arnilda e Eliezer Kamnezky, que já havia um 

orçamento para a resolução do problema, sugeria que, caso não esteja prevista a resolução 

definitiva que se pondere pelo menos colocar uns painéis a tapar o prédio em ruinas, de modo a 

evitar danos e também para evitar aquela má imagem que dá a quem por ali passa. 

Relativamente à programação cultural, foi referido numa outra reunião que já se estava a 

trabalhar na programação cultural e que se iria retomar a Agenda Cultural, pelo que pergunta se 

há desenvolvimentos e o que está previsto. 

Referiu que durante o período de incêndios as equipas de intervenção (ECIN e ELAC), dos 

Bombeiros Voluntários que estão de serviço têm que suportar os custos das refeições, pelo que 

lança o desafio para que a câmara faça essa articulação com a Associação dos Bombeiros 

Voluntários de Redondo de modo a assumir as despesas com as refeições dessas equipas. 

Solicitou esclarecimento relativamente aos 3 contratos de prestação de serviço constantes da 

Base.gov o porquê de serem contratos de 6 meses e não de 1 ano. 
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Por último, sobre a informação dada pelo Senhor Presidente sobre a necessidade de recorrer a 

prestações de serviço para a área da limpeza, considera que se perdeu uma oportunidade de os 

candidatos aos concursos já poderem estar em funções, uma vez que agora é tudo carreira de 

assistente operacional. 

Considera que os projetos CEI e CEI+ não são alternativa e não resolvem as situações, é contra 

procedente estar a aproveitar essas fragilidades da sociedade, se faz falta abre-se concurso. 

Disse que se pode otimizar e rentabilizar os serviços e recursos através da aquisição de 

equipamentos próprios como sejam os aspiradores elétricos de limpeza urbana.  

Disse que não concorda com a situação de andar a perguntar se querem ou se estão 

interessados, isso pode causar constrangimentos, o processo deve ser feito de modo a que quem 

esteja interessado possa demonstrar interesse, como abrir um concurso. 

 

O Senhor Presidente da Câmara respondendo às questões colocadas pelo Senhor Vereador David 

Grave registou a questão do escorrega e equipamento no Parque Infantil de Santa Susana, 

informando que também já está previsto ser tratada a questão da necessidade de 

sombreamento. 

A questão da Estrada do Freixo está a ser tratada pelo Senhor Vereador Pedro. 

Relativamente à reabilitação da rede viária de Santa Susana informou que há necessidade de 

levantamento ao pormenor. As candidaturas vão decorrer até 31 de maio, agora estão a ser 

fechadas as candidaturas aos equipamentos sociais, no âmbito do PPR, que encerram a 22 de 

fevereiro e as das associações desportivas que são candidatadas pelas respetivas associações, 

mas que é a câmara que dá esse apoio, em março, já no âmbito da candidatura de intervenção 

em espaço público, pretende-se elencar todas as necessidades, sejam rampas, escadas, entre 

outras situações que precisam ser identificadas com todo pormenor. 

Sobre os prédios devolutos disse que já havia um levantamento feito, não se conseguiu ainda, em 

termos de IMI, fazer esse agravamento por dificuldades de cruzamento da matriz predial com o 

número de polícia e de rua. No caso concreto questionado, já havia um orçamento, no entanto, 

percebeu-se que afinal não era uma situação tão simples de resolver, porque tem uma habitação 

contigua que, se a intervenção não for feita por uma empresa com capacidade técnica, 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 03/2022 REUNIÃO DE 02/02/2022 

 

8 

equipamentos adequados e termos de responsabilidade próprios, poderá causar danos ou até 

fazer com que a estrutura da habitação contigua vá abaixo. Disse que já foram apresentados 

novos orçamentos que estão a ser analisados. Informou que há mais duas situações idênticas 

identificadas, que fizeram chegar a informação à câmara e estão também a ser analisadas. 

Em relação à Agenda Cultural e Programação Cultural, irá realizar-se amanhã uma reunião com a 

equipa de trabalho, que já está a fazer o planeamento anual dos eventos, das datas tradicionais, 

mas pretende-se que a Agenda seja já publicitada no próximo trimestre, para que as pessoas 

tenham conhecimento atempado das atividades que se vão realizar. 

Informou que está a ser programada a semana da juventude, estão a ser apesentadas propostas 

pelos agentes para que sejam feitas as adjudicações o mais cedo possível.  

Quanto à notícia da Rádio Campanário e do Digital, não viu a notícia, mas já se apercebeu que 

efetivamente eles leem as atas e tiram informação para fazer as noticias, neste caso não 

corresponde ao que está em ata, pode dar-se uma palavrinha para que seja retificada. 

Relativamente ao Suplemento de Penosidade e Insalubridade informou que tem, amanhã, uma 

reunião com o sindicato, para auscultar e apresentar o relatório que já tem da empresa de 

higiene e segurança no trabalho, onde consta a tipologia das funções a que se deve atribuir o 

suplemento. 

A questão dos almoços das equipas dos Bombeiros Voluntário de serviço na época de incêndios, 

disse que o assunto poderá ser analisado, no entanto informa que o os Bombeiros estão a 

solicitar, este ano, um apoio muito maior, em termos de equipamento novo.  

Há vontade, da parte da câmara, quando abrirem as candidaturas para Sapadores Florestais, 

avançar com essa candidatura, acaba por ser um volume de apoios significativos, mas trata-se de 

um bem que toca a todos quando necessitamos que é a emergência, a saúde e a proteção da 

população. Ter uma corporação que possa dar resposta de forma célere, com uma equipa 

capacitada, é uma exigência estar do lado deles porque isso é estar ao lado da população.      

 Sobre os contratos de prestações de serviço publicitadas serem de 6 meses e não de 1 ano, 

informou que são áreas que estão em reestruturação e pretende-se abrir concurso no final, mas 

importa perceber algumas dinâmicas em termos dos próprios gabinetes, estão a fazer-se 

experiências na área a comunicação e pretende perceber-se se as pessoas estão de acordo com 
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as expetativas para a função para se poder avançar para o concurso. Tem que se saber 

exatamente a necessidade efetiva do número de pessoas necessárias para os departamentos.  

Referiu que já tem na sua posse orçamentos para aquisição de aspiradores para limpeza urbana, 

irá assistir ao funcionamento, porque esse tipo de equipamento faz todo o sentido e rentabiliza o 

serviço. Tal como faz sentido a necessidade de aquisição de duas viaturas, uma vez que quando 

chegarem as duas viaturas elétricas, há duas das existentes que vão para abate e fica outra vez a 

necessidade de adquirir mais viaturas, podendo posteriormente vir a ser incluídas no projeto 

2030, porque vão fazer falta. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras, cumprimentou todos os presentes. Começou por explicar o 

lapso da não publicitação do edital da reunião de câmara. 

Em termos do serviço de Ação Social, deu informação sobre a situação já falada pelo Senhor 

Presidente da Habitação em ruínas da Rua D. Arnilda e Eliezer Kamenzky, reforçando que, para 

além do orçamento apresentado já ter algum tempo, acresce a preocupação com as duas 

habitações confinantes e sobre as quais estão a ser provocados danos. Não há muitos 

construtores com capacidade para fazer essa obra, só se conseguiram dois orçamentos. 

Deu informação sobre três situações, de migrantes Senegaleses, trabalhadores agrícolas, cujas 

situações foram analisadas pelo Gabinete de Ação Social, que adotou o procedimento normal, 

consultando o colega do CLAIM Évora, contactando a Segurança Social, a GNR, aferindo-se a 

veracidade das declarações e das informações. Seguiu-se o protocolo. 

Informou que o munícipe da habitação da Praça D. Diniz, cujo telhado da habitação ruiu, foi 

alojado no Bairro do Calvário.  O munícipe está a ser acompanhado pelo GAS, preparando-se 

também a instrução do processo de apoio para recuperação do telhado da habitação. 

Referiu que a comissão de análise das candidaturas às bolsas de Estudo de Apoio ao Ensino 

Superior reúne amanhã, dia 03 de fevereiro. Foram apresentadas 7 candidaturas que irão ser 

analisadas, votadas e posteriormente sujeitas a ratificação da câmara. 

Mantém-se a cooperação com o CLDS, encaminhamentos para ações de formação, no projeto 

MoverRedondo, a equipa multidisciplinar continua a fazer o acompanhamento dos alunos e a 

analisar os resultados. 
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Foi feito um encaminhamento, de um munícipe para a Cáritas.  

Mantém-se o transporte de utentes para vacinação através do serviço de táxi. 

A cooperação com as Freguesias continua. 

Continua a decorrer o processo para implementar o Balcão Digital. 

Relativamente às regras e situação da COVID 19 nas escolas, disse que a câmara vai tendo 

conhecimento de situações, apela-se à responsabilidade de cada um. O Município não tem 

competência para tomar decisões nesta área. 

Em relação ao Regulamento do Loteamento da Quinta da Faia informou, que já foram solicitados 

contributos aos técnicos da praça. Os mesmos contribuíram com algumas sugestões e foram 

praticamente todas consideradas. Irá enviar uma versão compilada e, se assim o entenderem, 

poderão apresentar algumas considerações. Informou ainda, que foi também pedido um parecer 

jurídico relativamente ao procedimento a adotar, até à aprovação do Regulamento pela 

Assembleia Municipal, sobre os processos que poderão ficar pendentes, no sentido de 

condicionados, pela aprovação do regulamento na Assembleia Municipal. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou por cumprimentar todos os presentes. Relativamente 

ao Parque Infantil de Santa Susana informou que está feito um levantamento aos parques infantis 

do concelho, alguns equipamentos vão ser alvo de uma inspeção em fevereiro, há alguns 

problemas identificados, que estão a ser corrigidos. Pode informar que é a 4ª inspeção que vão 

ter em 4 meses de mandato. 

Quanto à situação da Estrada do Freixo, o corte da Estrada ocorreu uma semana após o que tinha 

sido comunicado, situações alheias à câmara. Já se percebeu que a sinalização que colocaram não 

é suficiente e a câmara vai complementar e colocar mais sinalização. 

Relativamente ao corte de abastecimento de água, referiu que a situação foi identificada, todos 

foram apanhados de surpresa e não vai tornar a acontecer. 

Em relação à noticia da Rádio Campanário e do Digital, sobre o voto de pesar, trata-se de uma 

interpretação errada que fizeram do que constava em ata. 

Quanto à programação cultural pode informar que o serviço decorre a bom ritmo, informou que 

a Feira do Livro irá decorrer entre 7 e 14 de maio. 
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Informou que vão ser reativadas as exposições temáticas no foyer do Centro Cultural, torná-las 

mais periódicas, fazendo com que aquele espaço volte a ter a vida que já teve, tornando-se um 

ponto de passagem quase obrigatório para qualquer munícipe e qualquer visitante. Que todos 

possam apreciar os diferentes temas que passam por ali passam. 

A nível da Educação referiu que já houve mais uma reunião com o agrupamento, sobre a 

transferência de competências e não pode deixar de salientar o entendimento que está a haver 

entre a Câmara e o Agrupamento, por forma a que a transferência ocorra da melhor maneira. 

Estamos a tentar fazer as coisas com tempo, minimizando ao máximo qualquer efeito que 

possam vir a sentir. Há uma coisa que não pode falhar, logo no início, que é o pagamento dos 

vencimentos, as restantes situações podem ir sendo ajustadas até ao final do ano letivo. 

Informou que foi feito o pagamento de adesão ao programa Eco-Escolas, em que o município 

volta a ser parceiro nos dois únicos temas que pode ser parceiro e que são “Muros com Vida” e o 

“Oceano começa Aqui”. 

A nível do ambiente, informou que vai ter início a segunda fase o projeto “Cascas Solidárias”. Foi 

criada uma zona modelo, na Quinta da Faia, onde já está instalado o Compostor Comunitário e 

cada residente da Quinta da Faia vai receber na sua casa um mini depósito para que depois possa 

deitar as cascas no compostor, os jardineiros do município que tiveram formação também 

poderão dar apoio. 

Informou que entre o próximo dia 08 e dia 12 vai estar em Redondo uma unidade especial de 

recolha de resíduos perigosos, é mais um Programa da Gesamb que pretende alertar para recolha 

de resíduos de alto grau de contaminação e perigosidade, como sejam cosméticos, telemóveis, 

pesticidas, tintas, vernizes, pilhas, entre outros. 

Relativamente à Segurança informou que está a ser planeado um levantamento de sinalização de 

trânsito, mas pretende reunir-se com a GNR, o que, por dificuldades de agenda ainda não 

aconteceu. 

Em relação ao carnaval informou que existe um pedido para realizar um evento carnavalesco, 

que irá ser analisado, no entanto, espera que posteriormente não apareça nenhuma intervenção 

em reunião de câmara, no caso de haver um aumento de casos de COVID. 
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O Senhor Vereador David Grave referiu que não tem nada a ver a missiva que está a ser 

mandada, porque a situação da última vez referia-se ao facto de terem sido canceladas as 

atividades que a câmara pretendia realizar ao ar livre, sem que houvesse um parecer escrito pela 

autoridade de saúde e permitiu-se uma festa que era muito menos controlável.   

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios  

5. Modificação Permutativa 

6. Orçamento Participativo 

 

Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

Processos de Urbanismo 

Presente o processo nº 22/21, em que através do requerimento nº 35/22 foi dada resposta à 

notificação nº 25/22, e entregues os elementos solicitados. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 25/01/2022, aprovar o projeto de arquitetura. 

 

Expediente 

Presente documento com o registo nº 1082, anúncio da Casa Pronta nº 6651/2022, solicitando 

informação sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente 

ao prédio descrito no referido anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 
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Presente documento com o registo nº 1083, anúncio da Casa Pronta nº 6542/2022, solicitando 

informação sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente 

ao prédio descrito no referido anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente documento com o registo nº 1395, anúncio da Casa Pronta nº 11178/2022, solicitando 

informação sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente 

ao prédio descrito no referido anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente um ofício da empresa ECIMOP, Construção Civil, Obras Públicas e Engenharia, S.A., em 

que é solicitada a prorrogação do prazo de execução da empreitada de Reabilitação Urbana da 

Vila de Redondo – Unidade B, até ao dia 04 de junho de 2022. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a prorrogação do prazo de 

execução da empreitada de Reabilitação Urbana da Vila de Redondo – Unidade B, até ao dia 04 

de junho de 2022, sem direito a revisão de preços. 

 

Subsídios 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o nº 267, requerendo apoio à 

natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir como reembolso de 

despesas, o valor de 600,00€ (seiscentos euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do 

Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 
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Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o nº 651, requerendo apoio à 

natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir como reembolso de 

despesas, o valor de 600,00€ (seiscentos euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do 

Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Modificação Permutativa 

Presente e explicada a 2ª modificação orçamental permutativa da despesa, a qual foi aprovada 

por despacho do Senhor Presidente da Câmara, devendo ser submetida a ratificação da Câmara 

Municipal. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado na 

modificação orçamental permutativa da despesa. 

 

Orçamento Participativo 

Presente, explicado e debatido o documento contendo as normas para o Orçamento Participativo 

2023.  

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a redução de verba, relativamente aos 

Orçamentos Participativos anteriores, se deve ao facto de haver a intenção de lançar também o 

Orçamento Participativo Jovem. Foram ainda alargadas as áreas de intervenção, tornando-se 

assim mais abrangente. 

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, aprovar as normas referentes ao 

Orçamento Participativo do Município de Redondo para o ano de 2023, mais deliberou submeter 

as referidas normas à aprovação da Assembleia Municipal. 
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Declaração de Voto do Senhor Vereador David Grave  

A CDU favoravelmente, no entanto, continua a afirmar que no artigo 10º (da análise técnica) 

deveria fazer referência ao artigo 69º do CPA, por forma a que também os proponentes 

estivessem sujeitos ao previsto no referido artigo do CPA. A CDU sempre se opôs a que os eleitos 

locais do Concelho de Redondo apresentassem propostas no âmbito do OP porque já têm um 

espaço próprio para apresentarem propostas para o concelho e pode causar que posteriormente 

utilizem esta ferramenta de proximidade como arma política, quando o objetivo é aproximar os 

restantes cidadãos da gestão municipal. 

Também não concorda que os Presidentes de Junta façam parte da comissão de análise, uma vez 

que este é um programa da Câmara e não das Juntas de Freguesia. 

Mais, acrescenta que, segundo a intenção demonstrada pelo Senhor Presidente, de se avançar 

para um orçamenta participativo jovem, considera que pode ser redundante, porque os jovens já 

podem apresentar propostas neste orçamento participativo, no entanto, considera que seria 

mais vantajoso que se criasse um OP exclusivo e específico para o movimento associativo.  

 

Declaração de Voto da Senhora Vereadora Maria Inácia 

Concordo com o Senhor Vereador David Grave quando diz que os eleitos locais não deviam poder 

apresentar propostas ao Orçamento Participativo. Bem sabe, que não é a primeira vez que o 

Senhor Vereador apresenta essa alteração. E bem sabe, também, que o MICRE a votou contra por 

mais que uma vez. No facto de corroborarem agora com a missiva apresentada está a resposta a 

serem um movimento independente - temos independência de manobra a cada definição 

ou resolução que tenhamos que tomar. 

Por uma questão de transparência e para que ficasse bem claro para todos deveria constar no 

artigo 15º do Orçamento Participativo do Município de Redondo a inibição dos eleitos dos 

diferentes órgãos autárquicos do Concelho de Redondo poderem apresentar propostas. Uma vez 

que todos, enquanto eleitos, têm ao seu dispor ferramentas para o efeito.  

Não constando as normas só ficam menos claras, uma vez que em sua opinião, está bem 

espelhado no preâmbulo do Orçamento Participativo do Município de Redondo - referência 

aos artigos n.º1 e n.º2 do artigo 48.º da Constituição da República Portuguesa - a divisão dos 
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poderes participativo e representativo.  No artigo n. º1 quando se faz referência ao direito de 

tomar parte na vida politica "diretamente ou por intermédio de representantes livremente 

eleitos"  - remete-nos para o poder participativo ou poder representativo, respetivamente. No 

artigo n.º2 quando faz, sobretudo, referência à "separação e interdependência de poderes". 

 

Intervenção do Público 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vítor Bastos. 

 

O Senhor Vítor Bastos interveio para referir que as obras das Infraestruturas do Portugal, de 

construção da linha férrea tem feito imensos estragos nas estradas do concelho, considera que 

há uma enorme falta de respeito pelos Redondenses, com estas obras, a velocidade a que 

circulam os camiões é uma falta de respeito para os cidadãos, pelo que pergunta se os 

Redondenses vão ser ressarcidos de alguma coisa.  

 

O Senhor Presidente informou que não vão ser ressarcidos, não havendo sequer ainda o 

compromisso de que irão fazer a reparação das estradas degradadas pelas obras.  

Informou que na última reunião do Conselho Intermunicipal foi aprovada, para ser apresentada 

ao Governo, uma reclamação, uma manifestação conjunta, para que, sobre a situação em 

concreto da degradação das estradas, haja uma definição em concreto sobre a posterior 

reparação das estradas e para tentar encontrar, de alguma forma, algum compromisso. 

Disse ainda que já se realizaram reuniões sobre os potenciais cais de cargas e descargas de 

mercadorias, no Conjeito, e, na verdade, ainda que se considere um investimento 

economicamente interessante, financeiramente não o é, o que era de esperar e se não se fizer o 

investimento as empresas não se instalam e vai continuar-se neste impasse. 

O estudo está feito, os deputados estão pressionados para se debateram sobre este assunto e 

comprometeram-se para isso. Vai ainda fazer-se uma revisão de um estudo que as próprias 

câmaras encomendaram, por forma a aferir, se financeiramente a médio prazo poderá vir a ser 

viável, mas tudo são incógnitas e compromissos não existem. As câmaras estão a fazer um 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 03/2022 REUNIÃO DE 02/02/2022 

 

17 

esforço, gostariam de ver um compromisso escrito pelas Infraestruturas de Portugal e por isso 

surgiu a posição conjunta via CIMAC.  

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 17:30 horas. 
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